

JANVIER 2025



# Andréanne Larouche

Votre députée de Shefford

400 rue Principale, bureau 101, Granby (QC), J2G 2W6  
450 378-3221 | [andreanne.larouche@parl.gc.ca](mailto:andreanne.larouche@parl.gc.ca)

 /votredeputeedeshefford  /a\_larouche\_shef

REFUS D'ABOLIR L'EXCEPTION RELIGIEUSE

# OTTAWA N'EST PAS DE BONNE FOI





# L'EXCEPTION RELIGIEUSE SUR LES DISCOURS HAINEUX DOIT ÊTRE **ABOLIE** SANS PLUS TARDER!

YVES-FRANÇOIS BLANCHET  
CHEF DU BLOC QUÉBÉCOIS

---

**La liberté d'expression est une valeur fondamentale dans notre société, ce qui n'empêche pas la loi d'établir certaines balises. C'est le cas pour les discours haineux ou incitant à la violence, qui sont sanctionnés par le Code criminel.**

---

**Mais le Code criminel accorde présentement une exception à cette règle si les propos ont été tenus dans le cadre d'un discours religieux.** Ce passe-droit est inacceptable dans une société moderne et laïque.

Au Québec, on comprend l'importance de traiter tout propos haineux et incitant à la violence de la même manière. **La foi, quelle qu'elle soit, ne doit jamais servir de prétexte à la haine.**

Le Bloc s'est fait le porteur de cette vision en proposant de modifier le Code criminel canadien pour éliminer cette exception religieuse. Puis, en décembre 2024, c'est l'Assemblée nationale du Québec qui a adopté à l'unanimité une motion pour demander que soit abolie cette exception.

**Le Bloc appuie bien sûr cette demande unanime et continuera de se battre pour que la justice ait toujours préséance sur la religion, d'autant plus que le Québec s'affirme en tant qu'État laïc.**

Avec la montée de conflits mondiaux qui mettent certaines communautés dans une situation plus tendue que jamais, c'est maintenant qu'il faut agir.

**BLOC**  
Québécois



## UN MOT DE VOTRE D PUT E

Retrouvez la chronique mensuelle  
d'Andr anne dans le  
Granby Express !



**En ce d but d'ann e 2025, prenons le temps de regarder vers l'avant et d' tablir nos priorit s. De mon c t , c'est   Laval que j'ai rencontr  mes coll gues lors de notre caucus pr sensionnel afin d' laborer un plan d'action en pr vision de la rentr e   la Chambre des communes   Ottawa.**

 tant donn  la prorogation, cette rentr e, pr vue pour le 27 janvier, est repouss e au 24 mars 2025. D'ici l , je profiterai de l'occasion pour aller   la rencontre des entreprises, des citoyens et des organismes de Shefford afin de voir et entendre leurs pr occupations. Et si vous me croisez dans l'un des nombreux  v nements de la circonscription, n'h sitez pas   me saluer pour me faire part de vos id es.

Malgr  l'incertitude due au climat politique   Ottawa ainsi qu'au changement de gouvernement du c t  des  tats-Unis, il faut continuer   mettre de l'avant le dynamisme de la r gion.

Je nous souhaite de trouver la s r nit  n cessaire   la poursuite de nos objectifs sans  tre perturb s par l'actuelle p riode de changements et de bouleversements.

**Bonne ann e 2025 !**

*Andr anne Larouche*

###  lans de g n rosit 

La magie du temps des f tes est propice    veiller la g n rosit . Divers organismes mettent en place des guignol es et autres  v nements qui permettent d'amasser des fonds pour venir en aide   ceux qui en ont besoin ou encore vivent avec une condition particuli re. J'ai  t  tr s heureuse de participer   vos  v nements.

**F licitations   tous !**



### Portes-ouvertes du 19 d cembre

Toute l' quipe a  t  bien heureuse de vous recevoir en grand nombre lors de cette petite rencontre festive   nos bureaux et nous vous remercions de votre pr sence. Quelle agr able mani re de rester en contact ou encore de tisser de nouveaux liens avec d'autres citoyens ou entrepreneurs.

**D finitivement une exp rience   renouveler !**

21 JANVIER

# Célébrons le jour du drapeau du Québec!



**Le 21 janvier 1948, le drapeau britannique a été remplacé par le fleurdelisé** au sommet de l'hôtel du Parlement. Le gouvernement du Québec avait décrété le matin même que le fleurdelisé serait dorénavant le « drapeau officiel du Québec ». La France ayant cédé le territoire québécois à la Grande-Bretagne en 1763, c'est le Union-Jack britannique qui a prévalu pendant près de 200 ans.

Jacques Cartier, à Gaspé, avait planté une croix avec un drapeau aux armoiries de la France, soit trois fleurs de lys d'or.

Mais c'est la bannière de « **la bataille de Carillon** » qui a façonné notre drapeau actuel. Cette bataille de 1758, où une petite armée française d'environ 3 500 hommes, dirigée par Montcalm, a remporté une importante victoire contre les 15 000 soldats britanniques du général Abercromby au fort Carillon !

La devise, du Québec, « **Je me souviens** », a été inscrite sur l'édifice de l'Assemblée Nationale par l'architecte Eugène-Étienne Taché afin d'honorer la mémoire des luttes et combats menés par le Québec pour atteindre son autonomie.



Symbole d'une nation, un drapeau incarne la loyauté, l'engagement et la solidarité d'un peuple. Il est donc essentiel de le présenter avec respect, peu importe la manière dont il est utilisé ou les événements qui lui rendent hommage.

Chaque couleur et symbole d'un drapeau possède une signification précise, généralement liée aux qualités attribuées à un peuple. **Dans le cas du Québec, le rappel de nos origines françaises et chrétiennes est illustré sur le drapeau par sa croix blanche sur un champ d'azur et par les quatre fleurs de lis symbolisant la France.**